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香港文匯報訊（記者 任芳頡 北京報道）受全球新冠肺炎疫情影響，國

內外的投機資本對糧食市場炒作升溫，10月份以來，國際國內玉米期貨

價格上漲明顯。農業農村部總經濟師魏百剛21日在發布會上表示，今年

多災之年糧食生產再獲豐收，供給有保障。今年夏糧早稻雙增產達3,402

億斤，比上年增加44.8億斤，早稻面積扭轉了連續7年下滑勢頭，大豆面

積預計連續5年增加。秋糧收穫近八成，豐收成定局，預計全年糧食產量

再創歷史新高，將連續6年保持在1.3萬億斤以上。

玉米豐收成定局 價格續漲缺支撐
生產成本增加適當上漲合理 稻麥替代飼料使供給有保障

珠海建粵澳芯片產業示範園
香港文匯報訊（記者 方俊明珠海報道）
香港文匯報記者21日從珠海市政府辦公室獲
悉，《珠海市大力支持集成電路產業發展的
意見》（下稱《意見》）、《關於促進珠海
市集成電路產業發展的若干政策措施》（下
稱《措施》）出爐，將致力提升高端芯片設
計水平，強化粵港澳大灣區產學研用深度融
合，建設粵澳集成電路產業示範園區、打造
5G+工業互聯網核心芯片協同創新示範等。
為吸引產業項目落戶，珠海對單個集成電路
生產製造項目累計獎勵最高1億元（人民
幣，下同）。
《意見》明確提出，到2025年，珠海集成

電路產業集群規模要達到1,000億元，支撐和
帶動千億級電子信息產業集群發展。其中，
積極對接澳門、香港的院校及科研機構，建
設與港澳更便利的合作環境，進一步開放市
場，吸引廣深港澳產業向珠海延伸。還攜手
港澳參與「一帶一路」建設，鼓勵珠海龍頭
上市企業併購整合國際資源，拓展國際市
場。
同時，建設粵澳集成電路產業示範園區，
依託橫琴科學城高標準建設國際一流的集成
電路產業創新園區；並依託復旦珠海創新研

究院、珠海澳大科技研究院等新型
研發機構，深化和國內外集成電路
科研院所、產業界的合作，拓寬國
際合作交流渠道。
為支持產業核心和關鍵技術攻

關，《措施》支持企業開展具有重
大創新性和突破性的技術研發活
動。支持對產業發展具有全局性、
帶動性，能在3年到5年內形成具有
自主知識產權的重大創新成果，填
補產業空白的技術攻關，每年採用
競爭性項目評審、研發啟動金、國
家（省）重大科技專項配套、「揭
榜掛帥」等方式給予研發扶持。單
個項目支持最高不超過2,000萬元。

支持高層次人才申報「珠海英才計劃」
對半導體上市公司、經認定的國內集成電

路產業各環節領軍企業、集成電路獨角獸企
業，在珠海市設立總部或區域性總部企業
的，分別給予一次性1,000萬元、300萬元獎
勵。對入選珠海市創新創業團隊的項目給予
最高1億元資助。
此外，為加快產業人才引進和集聚，《措

施》支持高層次集成電路人才申報「珠海英
才計劃」，對新招聘的集成電路相關專業的
人才給予安家補助，補助標準為全日制碩
士、博士生分別每人3萬元、5萬元獎勵，同
一企業每年補貼金額最高不超過500萬元。
給予集成電路企業新增研發人員5,000元/人
培訓補貼，同一企業每年補貼人數最高不超
過200人次。

■珠海集成電路產業集群規模到2025年要達1,000億
元人民幣，圖為3D打印芯片及操作系統展現。

香港文匯報記者方俊明 攝

上交所資本市場服務大灣區基地南沙啟動
香港文匯報訊（記者 黃寶儀 廣州報道）
上海證券交易所資本市場服務粵港澳大灣區基
地（下稱「基地」）昨日在廣州南沙簽約揭
牌，標誌着基地正式投入運營，粵港澳大灣區
再添一金融服務平台，灣區企業可就近享受上
交所上市服務。未來，上交所將以基地為載
體，舉辦各種特色活動，提升灣區資本市場服
務能力，探索建立服務灣區創新型企業的資本
市場生態體系。
基地由上海證券交易所、廣州市地方金融監
督管理局、廣州南沙經濟技術開發區管理委員
會三方合作共建，致力於建設成為立足廣州南
沙，輻射大灣區的綜合性服務平台、在地化服

務載體和對外展示窗口，推動灣區企業上市、
發行固定收益產品，呼應粵港澳大灣區高新技
術企業和戰略新興產業企業的上市發展需求。
廣州近期推出了《廣州推動企業上市「領頭

羊」行動計劃（2020年-2022年）》，提出要
爭取用3年時間推動廣州市新增境內外上市
公司60家，並根據資本市場形勢推動更多優
質企業登陸資本市場，廣州市地方金融監督
管理局副局長徐秀彬表示，基地在南沙正式
落地，希望上交所和廣州市、區各部門形成
合力，發揮科創板政策紅利，進一步將廣州
資本市場做大做強，推動粵港澳大灣區的產
業轉型升級。

■上交所資本市場服務粵港澳大灣區基地正
式啟動，將探索建立服務灣區創新型企業的
資本市場生態體系。

香港文匯報記者黃寶儀 攝

香港文匯報訊 綜合新華社及中新社報道，紀念中國人民志願軍
抗美援朝出國作戰70周年大會將於23日上午10時在北京人民大會
堂隆重舉行。中共中央總書記、國家主席、中央軍委主席習近平將出
席大會並發表重要講話。在中國人民志願軍抗美援朝出國作戰70周
年之際，中共中央總書記、國家主席、中央軍委主席習近平近日給四
川省革命傷殘軍人休養院全體同志回信，向他們致以誠摯的問候。
習近平在回信中表示，在抗美援朝戰爭中，中國人民志願軍發揚

偉大愛國主義精神和革命英雄主義精神，勇往直前，浴血奮戰，為
保家衛國作出了重要貢獻。志願軍將士及英雄模範們的功績，黨和
人民永遠不會忘記。
習近平指出，60多年來，你們堅持愛黨、信黨、跟黨走，積極參
與愛國主義教育和國防教育活動，繼續為黨和人民貢獻自己的力
量，展現了初心不改、奮鬥不止的精神。
習近平強調，中華民族是英雄輩出的民族，新時代是成就英雄的

時代。全黨全社會要崇尚英雄、學習英雄、關愛英雄，大力弘揚英
雄精神，匯聚實現中華民族偉大復興的磅力量。
四川省革命傷殘軍人休養院始建於1951年，先後集中供養了2,800

多名傷殘軍人，其中參加抗美援朝戰爭的約2,200人。60多年來，該
院傷殘軍人克服常人難以想像的困難，力所能及為祖國建設作貢獻，
義務作傳統教育報告近萬場，受眾300餘萬人次，產生了積極的社會
反響。2019年，該院被表彰為「全國退役軍人工作模範單位」。

習近平：全黨全社會要崇尚學習關愛英雄

近日，有關玉米價格上漲的新聞登上了
熱搜。數據顯示，中秋國慶雙節過

後，現貨玉米的收購價最高超過了2,600元/
噸（人民幣，下同），創下了近4年以來的
新高。與2017年底部相比，上漲超過1,000
元，漲幅超過62%。

八九月遭遇颱風增加收穫成本
東北地區是我國最大的玉米產區。數據顯
示，目前東北三省玉米播種面積佔全國播種
面積超過31.6%。黑龍江省綏化市糧食產量
佔全省的七分之一，也是玉米的重要產區。
當地一位農戶向香港文匯報記者透露，由於
8月底9月初東北地區接連遭遇了3次颱風，
造成不少玉米倒伏，有些地裏產生了大量積
水，收割機器無法進入，導致收穫成本大大
增加。
「往年都是用大型的收割機收玉米，正常
15畝地大概也就500塊左右的費用。今年車

進不去，有積水和倒伏的地都要靠人工，每
人每小時20塊錢，按照正常的工作量算下
來，15畝地都收完大概要花3,000塊左右，
這個成本就太高了。」該農戶說。

生豬存欄量恢復對飼料需求增
齊齊哈爾市農業農村局副局長唐海波則表

示，玉米上漲的主要原因還是區域內玉米加
工能力增加以及畜牧業的快速發展，市場需
求旺盛，從而導致供應趨緊。
河南鑫欣牧業股份有限公司是一家擁有6

萬餘頭生豬存欄量的規模化養殖公司，該公
司擁有自己的飼料加工廠。在公司總經理張
新宇看來，玉米價格上漲首先與大豆的進口
減少有關。大豆是重要的飼料用糧，大豆供
應減少需要玉米來替代，這樣玉米的需求量就
會增大。另外，近一段時期我國生豬存欄量一
直在穩步恢復，生豬存欄一旦增多，對飼料的
需求就會增大，玉米供應就會跟着趨緊。

對於近期玉米價格上漲，農業農村部總經
濟師魏百剛分析指，一是多元主體收購積極
性比較高，飼用玉米需求量明顯增加。二是
成本增加，農民惜售希望賣出好價錢。三是
資本炒作，價格看漲預期增加。
「玉米價格上漲是收儲制度改革以來的恢

復性上漲，生產成本增加的情況下，價格適
當上漲具一定合理性。今年玉米豐收已成定
局，前期競拍玉米陸續出庫上市，部分庫存
稻穀小麥也可用於飼料替代，供給是有保障
的，玉米價格繼續上漲缺乏支撐。」
對於公眾關注年底消費旺季豬肉價格是否

再上漲的問題，農業農村部畜牧獸醫局副局
長陳光華回應，今後一個時期，豬肉供應形
勢會越來越好，明年元旦春節期間豬肉供應
量將同比增長30%左右，價格總體將低於上
年同期水平，不會再出現價格大幅上漲的情
況，能夠保障過年期間老百姓碗裏不缺肉。

京津冀及周邊去年每平方公里降塵7.5噸
香港文匯報訊（記者 馬靜北京報

道）生態環境部副部長趙英民21日
在國新辦發布會上表示，「十三
五」期間，規劃確定的主要任務已基
本完成，到今年年底，各項目標任務
預計將全面完成。具體到大氣污染防
治成效，趙英民介紹，去年京津冀及
周邊平均降塵量達到每平方公里7.5
噸，全國公交車電動化比例提高
60%。他強調，「十四五」規劃將繼
續深入大氣污染防治攻堅戰。
趙英民表示，截至 2019 年底，
「十三五」規劃綱要確定的生態環
境領域9項約束性指標，有8項已提
前完成。
他說，今年1月至9月，地級及以
上城市空氣質量優良天數比率為
87.2%，同比上升5.7個百分點，預
計能夠順利完成「十三五」空氣質
量優良天數比率達到84.5%以上的約

束性目標。
具體到大氣污染防治成效，趙英

民介紹，在重點區域開展降塵監測
體系建設，每月通報重點城市區域
的降塵監測結果。去年，京津冀及
周邊、汾渭平原、長三角平均降塵
量分別是每平方公里7.5噸、6噸和
4.4噸都滿足目標要求。
趙英民表示，下一步積極推進產

業、能源、運輸、用地四大結構調
整優化，進一步突出重點管控時
段、空間、行業領域和污染物，特
別是加強 PM2.5 和臭氧的協同控
制，進一步優化大氣污染防治的重
點區域範圍，加強區域聯防聯控和
重污染天氣應對，提升環境監測和
執法監管能力，不斷深化空氣污染
治理成果，進一步提升空氣質量，
為人民群眾創造更加美好的、清新
的空氣質量。

時速400公里跨國動車組唐山下線
香港文匯報訊 據新華社報道，

21日，中國時速400公里跨國互聯
互通高速動車組在位於河北省唐山
市的中車唐山公司下線。列車採用
世界首創的時速400公里高速可變
軌距轉向架和內置軸箱轉向架，可
實現在不同國家、不同鐵路軌距線
路上的自動變軌，能夠在零下25攝
氏度至零上50攝氏度的低高溫環境
下持續運營。
目前全球有四大軌距標準，長期

以來，普通列車在不同軌距的國家間
進行跨國鐵路運輸時，過境前必須更
換列車轉向架，耗時長、成本高。這
次下線的跨國互聯互通高速動車組，
極大提高了跨國聯運效率，可在行進
過程中完成變軌運行。
中車唐山公司轉向架技術中心主任

陳彥宏介紹，列車上應用的時速400
公里高速可變軌距轉向架，可覆蓋

600mm至1,886mm不同軌距的變軌
需求，能夠實現在米軌與標準軌間、
標準軌與寬軌之間的自由轉換。
該動車組具有速度高、能耗低、

舒適性好、環境適應性強等特點。
項目經理、中車唐山公司產品研發
中心總體開發部副部長郭鷂表示，鋁
鎂合金、碳纖維等先進輕量化材料在
列車上得到大量應用，大大減輕了車
體重量，給車廂容積擴大提供了可
能，讓旅客更舒適的同時，更加節
能、環保。當列車在時速400公里高
速運行時，相較於既有動車組節能
10%以上，單位能耗大幅降低。
此外，為了給旅客創造安靜舒適

的乘車環境，項目組攻克高速列車
噪音控制難題，優化了減振降噪設
計。車廂內部的噪音控制在62分貝
以內，並已通過計算機模擬仿真實
驗，噪音水平達到優級。
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